



to la Obra haya nacido al calor de vuestro entusiasmo, ya marchará triunfante. Entonces la dirigireis con acierto, con maestría, y prescindiendo de absoluto de mí, hasta olvidándoos de que exista en el mundo un médico con barbas, vosotras seáis quien haga el milagro, las Hadas buenas que pueden redimir á esta ciudad agobiada y enervada por tantos y tan hondos males y pesares.

LA CATASTROFE DE MADRID

UNA ACLARACION
La Compañía Anónima del Hormigón Armado de Sestao (Bilbao), nos ruega hagamos constar que no tiene, ni ha tenido, intervención alguna en la construcción de la cubierta del tercer depósito de Madrid, cuyo hundimiento dio lugar al sábado a la horrible catástrofe que toda España deplora.

GITANOS HOSTILIZADOS

Un hombre muerto
Noticias recibidas de Ribadavia comunican que unos cuantos mozos, vecinos de Leiro, hostilizaron á una cuadrilla de gitanos que acampaban en las inmediaciones del pueblo. Los gitanos se defendieron á tiros, matando á un joven labrador de 19 años, llamado Antonio Fernández Ramos.

De Obras públicas

Se concedió permiso para construir tres casas á orillas de la carretera de Boimorto á Muros, á los vecinos de Puento de Don Alonso, Noya, Entines, Outes, y Sarres, Muros, don Basilio Lago Martínez, D. Juan Lago Paz y D. Juana Lago García.

Se ha abierto una información pública con motivo de instancia de D. Manuel Martínez Varela, vecino de Abegondo, solicitando la concesión de un aprovechamiento de aguas públicas del río Meru, en Botanzos.

Sellos conmemorativos del "Quijote"

Para conmemorar las fiestas del tercer centenario de la publicación del Quijote, el Gobierno ha creado unos timbres especiales de Comunicaciones, que para su circulación en el reino estarán puestos á la venta sólo en las expenditorias de tabacos de Madrid, durante los días 1.º al 15 de Mayo próximo.

EL PUERTO

Entraron ayer los vapores Argentino, de Cádiz, y Cabo Creus, de Bilbao, con carga general, y el Victoria, de Avilés, con carbón. Se despacharon el Argentino, para la América del Sur, y el Cabo Creus, para Carril, con carga general.

La sequía en España

SUS CAUSAS
Mr. Félix Reynaud, en un artículo que acaba de publicar relativo á la decadencia de los pueblos, refiere también á España y de ese trabajo entresacamos los siguientes párrafos: «Naciones grandes un día, dice el doctor Reynaud, son hoy naciones muertas por no haber querido respetar los bosques...»

desamortizaciones españolas, malvendiendo hectáreas de bosques seculares á especuladores, sobre seguro que se apresuraban á desfructuarlos para cobrar en los cuatro meses el precio satisfactorio.

DE PUENTES
Celebróse ayer la décima cuarta conferencia, que estuvo á cargo del farmacéutico don Marcial Leas Pita.

Salió para Ferrol nuestro querido amigo el médico D. José Varela González, con objeto de ver á su señora madre que se halla gravemente enferma.

El domingo último recorrió las calles de la villa un perro hidrófobo, que mordió á muchos cerdos y perros los cuales fueron muertos por sus dueños.

Con este motivo, el alcalde dictó un curioso bando, que dice: «D. F. de T., alcalde, etc. Hago saber: Que los dueños de los perros que andan vagando por las calles y vías públicas, sin bozal, sin la obediencia de aquellos ó de personas á que le compelean, serán amonestados con una multa de dos pesetas, etc.»

Disfrutamos de un tiempo hermoso. Los campos están floreciendo, brotando con fuerza los frutos. La señal más evidente y segura de buen tiempo es la presencia del pinta la colcha, pájaro raro que aparece en la primavera por esta comarca, luciendo su blanco plumaje.

TRIBUNALES
Sumarios ingresados en la Secretaría de gobierno de esta Audiencia el día 11 de Abril de 1905. — Betanzos: sobre hurto. — Idem: sobre incendio y daños.

Señalamientos para el día 12 de Abril de 1905. — SALA DE LO CIVIL. — Cambados: D. José Sayar con D. Juan García, sobre interdicción de obra nueva. — Allariz: D. Concepción Méndez con D. Rosa Alonso Vila, sobre juicio voluntario de testamento.

Audiencia Provincial. — Sección primera. — Ortigueira: contra Jesús María Labrada y dos más, por hurto. — Coruña: contra José Vázquez Blanco, por injurias.

Francisco Blanco N. alias Rivas, procesado en causa del juzgado de Noya, por lesiones, ha sido condenado á un mes y un día de arresto mayor y 30 pesetas de indemnización.

Se condenó á Benito Guerra Tarrío, alias Xordo do Coulo, á sufrir dos meses y un día de arresto mayor, por virtud de causa que se le instruyó en el Juzgado de Arzúa, por lesiones.

Cesó en el cargo de magistrado de la Audiencia de Lugo, D. Alfredo Souto Cuero, que ha sido trasladado á la de Pontevedra.

Ha sido trasladado á Negreira el juez de primera instancia de Carballo, D. Adelberto Tabada, y nombrado en su lugar á D. Joaquín Tuñas Blanco.

El magistrado de la Audiencia provincial de Pontevedra, D. Ramón Villar Cajide, ha te basta el vivir tontamente, como habes y como te dejo hacer (porque nada he de sacar de tí) con todas las mujeres entretenidas de París, que vas también á casa de una familia honrada, en que me reciben, en que soy amigo del padre, en casa de un hombre, en fin, que todo el mundo admira y respeta para tratar de porvertir, á la instruir y compañera de su hija?

—¿Porque tenía la debilidad de no decir nada, porque guardaba respecto á tí un silencio indulgente, mezcla de compasión y cariño, pues se ama tontamente á los niños, soan como fueren, has oído que no te juzgaba, que no habia pesado, repasado y evaluado tu talento? ¿A qué hablaste? Eres de esos de quien no debe uno ocuparse, sobre los cuales no hay razones que valgan, y que mueren como han nacido.

sido destinado á prestar sus servicios en la de Las Palmas.

Se vió ayer ante la Sala de lo civil el pleito del Juzgado de Chantada que sobre pago de 1500 pesetas sostiene donña Esperanza González y otros y don Juan Antonio López Rocaña.

En defensa del apelante informó el letrado Sr. Linares Rivas y en la del apelado el señor Pan de Soracule.

En la Sala segunda de lo Criminal se celebró ayer el juicio oral de la causa incoada en el Juzgado de Pontevedra, contra Antonio Sojo, por lesiones.

El representante del ministerio fiscal pidió para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

En defensa del reo informó el letrado señor Casás.

FEDERICO BALART

El telegrafo nos comunica la noticia de la muerte del ilustre literato Federico Balart, ocurrida á los 73 años de su edad. Había nacido en Priego (Murcia) el 22 de Octubre de 1831. Estudió segunda enseñanza en el Instituto de Murcia y después de tomar el grado de bachiller, comenzó á estudiar Matemáticas con el fin de prepararse para ingresar en la Academia de Ingenieros.

Pocos años después escribió en el periódico El Universal, y cuando en 1868 triunfó la revolución, fué nombrado oficial mayor del ministerio de Estado. Desempeñó este puesto hasta que, nombrado D. Nicolás María Rivero ministro de la Gobernación, le obligó á aceptar la subsecretaría del mismo ministerio.

Los artículos de Federico Balart no son meras crónicas hechas al correr de la pluma para colmar de elogios al amigo y llenar de agravios al adversario; tienen gran fondo de doctrina, y están nutridos de sólida y seria enseñanza.

En 1875, el malogrado Pedro Avial, director de El Globo, se propuso conseguir de Balart que coleccionase sus revistas de La Democracia, La Verdad y El Gil Blas, y alcanzó que Federico Balart reuniese esas revistas y pusiese al conjunto el expresivo título de Novedades de año; pero este libro no llegó á ser impreso como tal.

—¿Porque tenia la debilidad de no decir nada, porque guardaba respecto á tí un silencio indulgente, mezcla de compasión y cariño, pues se ama tontamente á los niños, soan como fueren, has oído que no te juzgaba, que no habia pesado, repasado y evaluado tu talento? ¿A qué hablaste? Eres de esos de quien no debe uno ocuparse, sobre los cuales no hay razones que valgan, y que mueren como han nacido.

LIBROS NUEVOS

Anuario de Electricidad para 1905

Acaba de publicarse esta utilísima obra, que es sin duda alguna el más práctico y completo tratado de electricidad, puesto que á más de sumamente científica es grandemente comaricial, interesando por igual al técnico que al industrial. En este Anuario su autor, Sr. Yermo Blanco, hace una relación ordenada y útil de cuantos inventos y trabajos científicos se han llevado á cabo durante el último año, así como de las aplicaciones nuevas que de la electricidad se han dado, tanto en alumbrado como en tracción, medicina, artes é industriales. En una palabra, en esta obra se pasa revista á cuanto en libros, periódicos y revistas extranjeras se ha dicho sobre electricidad. Además contiene este libro datos, noticias, leyes, reglamentos, privilegios y cuanto se ha legislado sobre electricidad en nuestro país y en el extranjero, é infindad de conocimientos útiles á ingenieros, instaladores, montadores, alambicistas y fabricantes de material eléctrico, tales como fórmulas, tablas de reducción, valores varios, tarifas de los transportes por ferrocarril de los artículos relacionados con la electricidad, aranceles de Aduanas, etc., etc.

El incansable abogado de la Corta, D. Manuel Aleu y Carrera, ha publicado un libro en el que se halla recopilada toda la legislación sobre reformas sociales; Ley de accidentes del trabajo; Seguros, Juntas; Ley sobre el trabajo de las mujeres y de los niños; Duración del trabajo; Ley de protección á niños y menores de 16 años; Jornada de trabajo para mujeres y niños; Enseñanza del obrero; Contrato del trabajo; Huelgas; Trabajos por contrato; Personal de ferrocarriles; Estadística del trabajo; Descanso dominical; Fórmulas y cuantas disposiciones se han publicado hasta la fecha en esta importante materia. Van anotadas y concordadas por el autor para su más fácil interpretación.

Las obras de carácter técnico industrial van aumentando, por fortuna para la ilustración nacional, de día en día en España.

En un elegante tomo de unas 176 páginas, ilustrado con cerca de 100 figuras, con la ligereza que exigen los conocimientos generales al alcance de todo el mundo de los elementos industriales, y al tiempo con totalidad descriptiva de sistemas y accesorios, se detallan todas las clases usadas de ascensores eléctricos, de pozo, hidroeléctricos, de sire comprimido, para personas, barcos, ferrocarriles y materiales, con las ventajas é inconvenientes de cada sistema, precio, consumo, etc.

La traducción del texto, así como el apéndice en el cual se estudian los diversos ascensores y aparatos de seguridad españoles, responde á los conocimientos del Ingeniero de Caminos Sr. Menéndez Boneta.

Crónica local

El alcalde dictó ayer una providencia señalando las cinco de la tarde del próximo viernes para que el arquitecto municipal, en unión del presidente de la Comisión de obras, proceda al reconocimiento y valoración de la casa número 5 de la calle de Damas.

Por el veterinario municipal Sr. Sarda han sido decomisados ayer cuatro kilos de jamón que estaba atacado de cisticercos.

Don José González López solicitó autorización de la Alcaldía para colocar unos tableros en la fachada de la casa núm. 14 de la calle de la Marina.

Entre los jóvenes abogados que han ido á Madrid á tomar parte en las últimas oposiciones figura nuestro amigo D. Enrique Pérez

COLLEION DE EL NOROESTE 52

A. MATTHEY

El Rey de los Mendigos

do de ira, y con un movimiento terrible cogió á su heredero por el cuello y lo sacudió con más energía aun que el hijo del doctor lo había hecho media hora antes.



